

CEP – KAS - Monitoring Sahel

By Pieter Van Ostaeyen

Report XLIX – (November 2, 2023 – November 9, 2023)

November 2:

An-Naba' 415

ثلاث قرى للنصارى وقتلوا نصرانيا
وأحرقوا منازل وممتلكات لهم
بعمليات متفرقة في منطقة (برنو)
شمال نيجيريا.
وفي التفاصيل، بتوفيق الله تعالى،
اشتبك جنود الخلافة في يوم الخميس
(١١/ربيع الآخر) مع دورية
للمليشيات الموالية للجيش النيجيري
المرتد، قرب بلدة (أزري) بمنطقة

التفاصيل ص ٦

مقتل وإصابة ٩ عناصر من الجيش النيجيري المرتد والمليشيات الموالية له وهجوم على ثلاث قرى للنصارى شمال نيجيريا

أسقط جنود الخلافة خلال هذا
الأسبوع ٩ قتلى وجرحى في صفوف
الجيش النيجيري المرتد والمليشيات
وذاثر بهجمات استهدفت مواقع
الموالية له واغتموا آلياتهم وأسلحة
ودوريات لهم كما هاجم المجاهدون

مقتل وإصابة ٩ عناصر من الجيش النيجيري المرتد والميليشيات الموالية له

وهجوم على ثلاث قرى للنصارى شمال نيجيريا

النابا ولاية غرب إفريقية



خاص
النابا

أسر وقتل نصراني بهجوم على قرية (كولدي) بمنطقة (برنو)

أسقط جنود الخلافة خلال هذا الأسبوع ٩ قتل وجرحى في سقوط الجيش النيجيري المرتد والميليشيات الموالية له واغتصموا البيتين وأسلحة ونحاشر بهجمات استهدفت مواقع ودوريات لهم كما هاجم المجاهدون ثلاث قرى للنصارى وقتلوا نصرانيا وأحرقوا منازل وممتلكات لهم بعمليات متفرقة في منطقة (برنو) شمالي نيجيريا.

مقتل عنصر من الميليشيات واغتنام ٦ دراجات نارية بهجومين متفصلين

وفي التفاصيل، بتوفيق الله تعالى، اشتبك جنود الخلافة في يوم الخميس (١١/ربيع الآخر) مع دورية للميليشيات الموالية للجيش النيجيري المرتد، قرب بلدة (أزير) بمنطقة (برنو). ما أدى لقتلهم، واغتنم المجاهدون دراجة نارية وعادوا إلى مواقعهم سالمين. وفي عملية مشابهة، هاجم جنود الخلافة في يوم الأحد (١٤/ربيع الآخر)، دورية أخرى للميليشيات المرتدة، قرب بلدة (بولكا) بمنطقة (برنو). بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لقتل عنصر وقرار البيعة، واغتنم المجاهدون بندقية و٥ دراجات نارية، وعادوا إلى مواقعهم سالمين، ولله الحمد والمآل.

مقتل نصراني وإصراق كنيسة ومنازل بهجوم على ثلاث قرى في (برنو)

وعلى صعيد الحرب ضد النصارى، هاجم جنود الخلافة في يوم الأربعاء (١٠/ربيع الآخر) النصارى الكافرين في قرية (كولدي) بمنطقة (برنو)،

هجوم على معسكر للجيش النيجيري واغتنام البيتين وأسلحة

وعلى صعيد الهجمات ضد الجيش النيجيري المرتد، هاجم جنود الخلافة في يوم السبت (١٢/ربيع الآخر) معسكرا لهم، في بلدة (ميرينا) بمنطقة (برنو). بالأسلحة المتنوعة، ما أدى لقتلهم، واغتنم المجاهدون البيتين رباعيتي الدفع ورشاشا ثقيلًا وآخر متوسطًا ونحاشر، ولله الحمد.

مقتل وإصابة عناصر من الجيش النيجيري بكمينين في (برنو)

وفي يوم السبت أيضا، كمن جنود الخلافة لدورية راجلة للجيش النيجيري المرتد، على الطريق بين بلدي (كتانيليا) و(مرارابا) بمنطقة (برنو). واستهدفوهم بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لقتل عنصر وقرار البيعة، وعاد المجاهدون إلى مواقعهم سالمين. وفي نفس اليوم، نصب المجاهدون كمينًا آخر لدورية الجيش النيجيري، في بلدة (مالم قتوري) بمنطقة

وأسروا وقتلوا نصرانيا قميما لأن البقية بالفرار، وحصلت (النابا) على صور حصرية لأسر وقتل النصراني ولله الحمد والمآل. وفي السياق ذاته، هاجم جنود الخلافة في يوم الجمعة (١٢/ربيع الآخر)، النصارى في قرية (جوهي) بمنطقة (برنو) أيضا، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لقتلهم، واغتنم المجاهدون كنيسة وعددا من منازلهم، ولله الحمد.



إحراق ممتلكات النصارى في قرية (كولدي) بمنطقة (برنو)

الجيش النيجيري والميليشيات الموالية له بتفجير قوي على دورية لهم كما أحرقوا مركزا لـ"الجمارك" وقتلوا ضابطا وأصابوا آخرين بجروح إضافة لإحراق حاجز للميليشيات المرتدة وخمس آليات واستهداف معسكرين للجيش النيجيري المرتد بهجمات متنوعة توزعت على منطقتي (يوي) و(برنو) شمالي نيجيريا.

السبت (١٢/ربيع الآخر)، بالأسلحة الرشاشة، وتمكنوا من الدخول إلى الثكنة واغتنام بعض ممتلكات عناصر الجيش المرتد، قبل أن يعودوا إلى مواقعهم سالمين، ولله الحمد.

الأسبوع الماضي

وفي الأسبوع الماضي كان جنود الخلافة قد قتلوا عشرة عناصر من

الآخر) ثكنة للجيش النيجيري المرتد، في بلدة (موسا) بمنطقة (برنو). بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لقتل ٣ عناصر وإصابة اثنين آخرين وقتلهم، واغتنم المجاهدون بندقيتين ونحاشر، ولله الحمد.

خاص

وأفاد مصدر خاص لـ(النابا) أن جنود الخلافة شنوا هجوما آخر على ثكنة للجيش النيجيري، في يوم

(برنو)، حيث فجرها عليهم عبوة ناسفة ثم استهدفوهم بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لقتل وإصابة عدد منهم، ولله الحمد.

مقتل وإصابة ٥ عناصر من الجيش النيجيري

وفي سياق متصل، هاجم جنود الخلافة في يوم الاثنين (١٥/ربيع

Summary: 9 Nigerian soldiers and militia members killed

Attack on 3 Christian villages in Northern Nigeria

This week 9 Nigerian soldiers and militia members were killed, vehicles and weapons looted. Three Christian villages attacked; one Christian killed.

One militia member killed; 7 motorcycles captured

11 Rabi' al-Akhar – clash with a militia patrol near (Aziri) – (Borno). No victims reported, one motorcycle captured.

14 Rabi' al-Akhar – attack on another militia patrol near (Bolka) – (Borno). One killed; the rest fled. Weapons and 5 motorcycles captured.

One Christian killed and a church burned on an attack on 3 Christian villages in (Borno)

10 Rabi' al-Akhar – attack on Christians in the village (Kudbe) – (Borno). Two Christians were captured and killed.

12 Rabi' al-Akhar – attack on Christians in (Johi) – (Borno). They fled, some homes and the church were burned. The attacks on Christians continue; also on Friday a Christian village was attacked; the inhabitants escaped but some property was burned or looted.

Attack on a Nigerian Army camp – two trucks and weapons seized

13 Rabi' al-Akhar – attack on Nigerian army camp in (Meringa) – (Borno). Two 4x4 vehicles and weapons captured.

Several soldiers killed or wounded in two ambushes near (Borno)

Saturday – attack on a foot patrol between (Catavilla) and (Mararaba); one was killed, the rest fled. Same day, ambush of the Nigerian army in (Malam Fotori) – (Borno) – some killed by an IED and machine gun fire

Five Nigerian soldiers killed or wounded

15 Rabi' al-Akhar – attack on a Nigerian army base in (Mosa) – (Borno). Three killed; two wounded; the rest fled. Weapons and ammunition seized.

13 Rabi' al-Akhar – attack on a Nigerian army camp. Camp taken over and plundered. No casualties mentioned.

Last week

10 Nigerian soldiers and militia-members killed in an IED-attack on a Gendarmerie checkpoint. One officer was killed, two others wounded. One militia checkpoint and five vehicles were destroyed; two army camps attacked. Various attacks in the areas of (Yobe) and (Borno).

November 4:

- Statement by az-Zallaqa Media – successive attacks on the Malian Army and the Wagner Group

العمليات متواصلة ضد الجيش المالي ومرتزة فاغنر

منبر الفرسان | مؤسسة الزلاقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين | منطقة أربندا

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

بفضل الله تعالى تمكن مقاتلو جماعة نصرة الإسلام والمسلمين من قتل (1) من الجيش المالي (المدعو بغياغو أبوكار سيديكوي) كان أمام الرتل القادم من غوسي باتجاه غاو بلباس شعبي على دراجة نارية ليكون لهم عينا فكان بقبضة المجاهدين، وذلك في يوم الثلاثاء 16 ربيع الآخر 1445 هـ الموافق لـ 31 أكتوبر 2023 م، ولله الحمد والمنة.

- في يوم الخميس 18 ربيع الآخر 1445 هـ الموافق لـ 3 نوفمبر 2023 م انفجرت عبوة ناسفة على الجيش المالي ومرتزة فاغنر على فرقة من المشاة مما أدى إلى سقوط قتلى وجرحى في صفوف العدو على الطريق الرابط بين دورو وإتهاقي، ولله الحمد والمنة.

رقم | 29

19 ربيع الآخر 1445 هـ | 4 نوفمبر 2023 م

Summary:

October 31 – one officer of the Malian army killed who has leading a convoy between (Gosi) and (Gao)

November 3 – IED detonated on the Malian Army and the Wagner Group – some wounded and killed

- Statement by ISWAP

ولاية غرب إفريقية السبت 20 ربيع الآخر 1445 هـ

بتوفيق الله تعالى، اشتبك جنود الخلافة مع دورية للجيش النيجيري المرتد والميليشيات الموالية له، قرب غابات (ألغارنو) بمنطقة (برنو) يوم الأربعاء الماضي، ما أدى لفرارهم، واغتنام المجاهدون قذيفتي (آر بي جي)، ولله الحمد.

Translation:

By the grace of God Almighty, last Wednesday, soldiers of the caliphate clashed with a patrol of the murtad Nigerian army and supporting militia close to (Algarno) – (Borno) . They fled, two RPG's were captured. Praise be to God.

- Statement by ISWAP



Translation:

By the grace of God Almighty, last Monday, soldiers of the caliphate attacked a murtag Nigerian police officer in (Bama) – (Borno) with machine guns, killed him and captured his rifle. Praise be God.

November 5:

- Statement by az-Zallaqa Media – attack on a patrol of the Malian Army and the Wagner Group with an IED on the road between (Asharan) and (Timbuktu)



Summary:

November 2, IED attack on a patrol of the Malian army and the Wagner Group between (Asharan) and (Timbuktu). 3 soldiers killed, 4 were wounded.

November 6:

- Statement by ISWAP



ISLAMIC STATE

ولاية غرب إفريقية الاثنين 22 ربيع الآخر 1445 هـ

بتوفيق الله تعالى، هاجم جنود الخلافة حاجزا للجيش النيجيري المرتد، قرب بلدة (باما) بمنطقة (برنو) أمس، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لمقتل عنصرين وإصابة ثالث بجروح، واغتنم المجاهدون بندقيتين وقاذف (آر بي جي)، ولله الحمد.

Translation:

By the grace of God Almighty, yesterday soldiers of the caliphate armed with machine guns, attacked a patrol of the murtad Nigerian army, 2 were killed, 3 others wounded. Two RPG rockets were looted. Praise be God.

- **Statement by ISWAP**



ISLAMIC STATE

ولاية غرب إفريقية الاثنين 22 ربيع الآخر 1445 هـ

بتوفيق الله تعالى، فجر جنود الخلافة عبوة ناسفة على دورية للجيش النيجيري المرتد، بين بلدتي (كاريتو) و(داماساك) بمنطقة (برنو) أول أمس، ما أدى لتدمير آلية رباعية الدفع ومقتل وإصابة من فيها، ولله الحمد.

Translation:

By the grace of God Almighty, two days ago, soldiers of the caliphate detonated an IED on a patrol of the murtad Nigerian army on the road between (Karito) and (Damasek) – (Borno). One 4X4 vehicle was destroyed, injuring those on board. Praise be God.

- **Statement by ISWAP – Seven Cameroonian soldiers killed in an attack of the soldiers of the caliphate in northern Cameroon.**



ISLAMIC STATE

مقتل وإصابة 7 عناصر من الجيش الكاميروني الكافر بهجوم لجنود الخلافة شمال الكاميرون

ولاية غرب إفريقية الاثنين 22 ربيع الآخر 1445 هـ

بتوفيق الله تعالى، هاجم جنود الخلافة ثكنة للجيش الكاميروني الكافر، في بلدة (سيرام) بمنطقة (ماروا) شمالي الكاميرون أول أمس، واشتبكوا معهم بمختلف أنواع الأسلحة، ما أدى لمقتل 3 عناصر وإصابة 4 آخرين، واغتنم المجاهدون أسلحة وذخائر متنوعة، ولله الحمد والمئة.

Translation:

By the grace of God Almighty, two days ago, soldiers of the caliphate attacked a base of the Kafir

Cameroonian army, in (Siram) – (Marwa) in Northern Cameroon. 3 were killed, 4 others wounded. The Mujahidin captured weapons and ammunition, praise and glory be God.

- Statement by az-Zallaqa Media – United Nations hit again by mines.

عبوات أسود الألغام تستهدف القوات الأممية من جديد

منبر الفرسان | مؤسسة الزلاقة | جماعة نصره الإسلام والمسلمين | منطقة كيدال

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

في يوم الخميس 19 ربيع الثاني 1445 هـ الموافق لـ 3 نوفمبر 2023 م،
وبتوفيق من الله تعالى، تمكنت سرية من مجاهدي جماعة نصره الإسلام
والمسلمين من تفجير عبوة ناسفة على رتل للقوات الأممية " المينسما "
شرق مدينة " أنفيف " مما أدى إلى تدمير مدرّعة عسكريّة بالكامل ولله
الحمد والمنة.

رقم | 8

20 ربيع الآخر 1445 هـ | 5 نوفمبر 2023 م

Summary:

November 3 – MINUSMA convoy hit by a landmine east of (Anfif). One armoured vehicle was completely destroyed.

- Statement by az-Zallaqa Media – Attack on a Nigerien camp in (Bamgoumi)

إقتحام مقر للجيش النيجيري في (بمغومي)

منبر الفرسان | مؤسسة الزلاقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين | منطقة بوركيينا

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

بتوفيق من الله تعالى، وفي ليلة الأحد 21 ربيع الآخر 1445 هـ الموافق لـ 5 نوفمبر 2023 م، تمكنت سرية من مقاتلي جماعة نصرة الإسلام والمسلمين من اقتحام مقر للجيش النيجيري في (بمغومي) مما أسفر عن فرار العدو تاركا وراءه أمتعة كثيرة، غنم المجاهدون منها: (7) كلاشنيكوف و (3) مسدسات وأمتعة أخرى متنوعة كما أحرقوا (6) آليات للعدو. ولله الحمد والمنة.

رقم | 71

21 ربيع الآخر 1445 هـ | 5 نوفمبر 2023 م

Summary:

November 5 – attack on Nigerien army camp in (Bamgoumi) . The enemy fled leaving behind multiple heavy weapons. Six of their vehicles were burned.

November 7:

- Operations against the Burkinabe Army

عمليات ضد القوات البوركينية

مؤسسة الزلافة | جماعة نصره الإسلام والمسلمين [منبر الفرسان منطقة بوركينا]

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

بفضل الله تعالى تمكن مقاتلو جماعة نصره الإسلام والمسلمين من اقتحام مقر للجيش البوركيني في (كونندي) في ولاية (ديدغو) مما أسفر عن مقتل (1) واغتنام (11) خزانات و(8) دراجات نارية و أمتعة أخرى وذلك يوم الخميس 11 ربيع الآخر 1445هـ الموافق 26 أكتوبر 2023م

- وفي يوم السبت 13 ربيع الآخر 1445هـ الموافق 28 2023م تمكنت سرية من مجاهدي جماعة نصره الإسلام والمسلمين من نصب كمين للجيش البوركيني وتمكنوا من قتل (7) عناصر من الجيش واغتنام (1) بيكا و(4) كلاشنيكوف و(24) دراجة نارية ولله الحمد والمنة

رقم | 70

20 ربيع الآخر 1445هـ | 04 نوفمبر 2023 م

Summary:

October 26 – 1 killed, 11 armoured vehicles and 8 motorcycles captured.

October 28 – 7 Burkinabe soldiers killed in an ambush. Several weapons and motorcycles captured.

- Statement by az-Zallaqa Media – attack on a Burkinabe army base in (Baba)

إقتحام ثكنة عسكرية للجيش البوركيني في بابا

منبر الفرسان | مؤسسة الزلاقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين | منطقة بوركينا

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

بفضل الله تعالى تمكن مقاتلو جماعة نصرة الإسلام والمسلمين من اقتحام ثكنة للجيش البوركيني في (بابا) في ولاية (توما) كما قاموا بقصف الثكنة بقذائف الهاون قبل الإقتحام بدقائق وأسفرت المعركة عن مقتل (5) عناصر من الجيش واغتنام (1) سيارة و (5) كلاشنيكوف و (1) مسدس و (20) دراجة نارية و (5) سلسلة دوشكا و (3) صناديق ذخيرة دوشكا وأمتعة أخرى متنوعة كما أحرقوا آلية للجيش، وذلك في يوم الجمعة 19 ربيع الآخر 1445 هـ الموافق لـ 03 نوفمبر 2023 م، ولله الحمد والمنة.

رقم | 72

24 ربيع الآخر 1445 هـ | 8 نوفمبر 2023 م

Summary:

November 3 – attack on a Burkinabe military camp in (Baba) – (Touma) supported by mortar fire. 5 killed, 1 car captured, several weapons, 20 motorcycles and ammunition.



November 8:

- **Statement by ISWAP**

ولاية غرب إفريقية
الأربعاء 24 ربيع الآخر 1445 هـ

بتوفيق الله تعالى، هاجم جنود الخلافة حاجزا للميليشيات الموالية للجيش النيجيري المرتد، في بلدة (غامبورو) بمنطقة (برنو) يوم الخميس الماضي، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لإصابة عنصر وفرارهم من الحاجز، ولله الحمد.

Translation:

By the grace of God Almighty, last Thursday, soldiers of the caliphate attacked a base of militia working for the murtad Nigerian army in (Gamburu) – (Borno). One injured, the rest fled. Praise be God.

- **Statement by ISWAP**



Translation:

By the grace of God Almighty, last Sunday, soldiers of the caliphate detonated an explosive device on a patrol of the murtad Nigerian army between (Marte) and (Dikwa) – (Borno). One 4X4 vehicle destroyed, all on board killed or wounded. Praise be God.

- **Statement by ISWAP**



Translation:

By the grace of God Almighty, two days ago, soldiers of the caliphate attacked a base of militia working for the murtad Nigerian army in (Gamburu) – (Borno). Some of them were wounded, the rest fled. Praise be God.